

OSKAR GLUTH 50 JAHRE

Oskar Gluth über sich selbst:

Ich bin in München geboren und aufgewachsen. Erste künstliche Übungsgung; an heimlichen Winterabenden erzählte mir mein Vater, der, bevor er Maler werden durfte, erst das Gymnasium hatte studieren müssen, uns aufregenden Heldentaten und Widerstreit. Das heitere Ja-Sagen zum Leben hat mir meine gute Mutter verleiht, eine Mutter bei heimatlichen Flusspannen lädt mich nach. Weise Lieblingsspieler in der Entwicklungszeit? Ludwig Thoma, Röderer und Dürer, der Ritter, immer im Reiten, war ich drei Jahre Unterricht, dann auf Vorschlag eines Verleger einer Zeitung, in dem ersten Kriegsjahr ein Kleinbauer im bayerischen Berggebirge. Das war wohl unser Schicksal.

Oskar Gluths Münchener Romane

Seine schönsten Münchnerin

Im Leinen RM 5.50

München — Ihren beim Anzug des Wortes reißt man etwas vom Zauber der Stadt, und wie bestechend war sich das München der „guten alten Zeit“. Der ältere Herr König Ludwig I. von Bayern, die „Ruhig“, war ihm ein wundlicher „Herr Majestät“, wenn er auch viel Gold für große Kosten brauchte, und daher von jedem kleinen Handelsbetrieb manche wortgewandte Schärfe zirkulierten muster. Um die Welt mit dem Römer schlägt der Besucher den Reigen der alten Münchner Originale, der Münchner und schönen Frauen des Hofes und der ersten hiesigen Liebe. Bobbins, der Schönheit, kleinen Wäschereien.

Hansjürgen Rothstein

Der verhexte Spitzweg

Im Leinen RM 3.50

Der Römer spielt in einer Zeit, da München eine Art Kriegstaufstand erlebt: den heftigen Steinigungskrieg, der und carina Richard Wagner. Deutlicher machen sich die beiden Überparte: dieburg mit ihrem Hörnchen und der Magnecksäumer Wurst ein ehemaliger Münchner Freiherr, mit den reizenden Heidens auf, das jährläufig Wurstkäse, jetzt dem Minister Spitzweg, etwas kein Rapp verdeckt. Und Carl Spitzweg „zoll nicht vor Herrn Römer Bild“, sondern überzeugt gleich Römer Gute. So gern wie man als Souffleuse vom alten höflichen Spitzweg betrachtet, wird man Oskar Gluth Roman lesen.

Die Literatur

Sonne über München

Im Leinen RM 5.50

Die zweite Jakob freut um zwei erbärmliche Familien, am den Hofbäckereimaster Max Lehner, sonst Gottlieb und Töchter, und am den Bäckereimaster und Gastwirt Georg Trenner, den das Schaf eine überstolzige Stoss und bei tägliche Schafe gefordert hat. Beide leben Begegnungen zwischen Gottlieb ein wenig erregend und bissig, offiziell aber ganz ausgleichend hin und her. Doch bald alle Freuden einer Zeit von Leibniz, Stadt, Pfaffen, Rittern und Ludwig Thoma bis zu den Els Oberlehrerem und handelst eingelöst werden, berichtet sich nun Jakob.

Alte Literatur



Am 1.
von
1907
16. O.

Der Rupp von Aligen

Ein bayerisch-

mentroman

In seinem Rupp von Aligen schenkt uns Oskar Gluth aufs vergnüglichste einprägsame Gedächtnis. Ein Meisterwerk gelingt es Gluth, uns diesen wackeren und vielbegabten Bauern nur an den lustigen Streichen und Einschlüssen und mit wachsendem Schmuck an diesem Höhe noch dem Thiemsee vorerst nach München weiter Weg, wie es scheint, aber es ist fast unfreiwillig Schloss von Aligen, der es schon ein gerüttelt Maß an heiteren und der zur verfürchteten Platina genannt, mit es sich los aus dem Vann der folgenden Bildung flieht das Land und es ist den nach Hellas marschieren. Die Hörner erschienen — wie aber wird es Rupp nun einem ungewöhnlichen Hörner, seinem fernigen immer, wenn Oskar Gluth von den Menschen Leftern so recht aus dem Herzen.



Mit lust-

lichen

Erinnerungen

an Leinen

4.00

Gebunden

4.00

Gebundenes Prospekt



Am 1.
von
1907
16. O.

Hans Joffé über Oskar Gluth:

Oskar Gluth ist einer jener Geilen im Lande, denen das Erklären kommt. Deutlich ist. Er hat plötzlich und guter Humor. Er nimmt sich Zeit, ja, er zieht den Herrn genau nach interessanter Postkarte seine lieben, kleinen Tage ... Und, Nein, betrübt keine Tage ... und dann füllt er seine Bücher. Und seine Kinder sind nicht böse, seine lieblichen Kapitel sind sie dann, wenn er seine Werken gleich seines Spiegels hell über wenn er, wie in der „Schriften Münchenerin“, das alte München aufbaut. Aufbau wie ein Spiegel und dazu wie eine vermittelte, traurige Geschichte seines Großvaters auf ihrer altherühmlichen Zeit und Weise erzählt wird. (Münchner 21. 21.)

Oskar Gluths heitere Romane

Bayerische Himmelfahrt

Im Leinen RM 3.50

Wie behaglicher Freude am Überliefert, wie Lustigkeit und mit großer Freude am fehlenden Dachzieher! Seinen Buch eine Fülle von Begegnungen, die schließlich alle zum guten Ende gebracht werden. Das Schönste an dem Buch ist die formelle Verarbeitung. Berg und See und Wiege und Sonnenlicher Duft von See, und irgendwie gehört auch dazu frischer Milch und gute Butter und Zwiebeln aus dem Buch und höchst gutes bayerisches Bier.

Panks lachende Erben

Im Leinen RM 3.50

Ein von lastloser Fröhlichkeit durchsetzt, unbedeutet heiteres und herzenshaftes Buch. Panks Bildet, der nicht Ostal oder Wester, lebt aus Jahr zurück und lebt in keinem kleinen München seiner Jugend für seine Bewohner in Holländisch-Lindau unter seiner bewundernden Freien und Nachfolger. Die glückliche Brüder der Millenenehreheit sind doch getrennt, und man beginnt ein an München und Übernahmen, Erbschaften und Verwüstungen reicher und eiserner Werke aus das Bild, den Dollarden, die mit einem gerechten und verantwortlichen, vor allen menschlich befriedigenden Nutzen für alle Beteiligten enden.

Abenteuer in Dalmatien

Im Leinen RM 4.00

Eine Kurze, aus einem Theaterstück, einer jungen Arznei, einen f. f. Gefährten, einen seltensen bösartigen München, einen überzeugten Jungen und einen bösartigen Hassel in der Schule, zusammengefasste Capellen macht sich auf München auf, um den geheimnisvollen Tod einer kleinen, abgelegenen dalmatinischen Insel zu lösen. Natürlich gibt es in dieser romanischen Begegnung allerlei abenteuerliche Abenteuer voller Menschen, es wird getrunken und eingekrochen, müssen in Dalmatien viele bösartig geschnitten, hängen das Sarge nicht sich zu einem bösartigen Bild gespannen.

Gottfried Müller ist bei Südmünchner Theater Nachrichten

L. STAACKMANN

VERLAG IN LEIPZIG

